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Evènements du mois de 
mars  2022 

 

SOLENNITE DE SAINT JOSEPH 
Samedi  19 mars 2022  

 
MESSE SOLENNELLE A LA 

BARTHELASSE 

17h30 Messe de la Solennité de 
Saint Joseph, Patron de la 

Paroisse de Saint Joseph de la 
Barthelasse. 

 
SUIVIE D’UNE RENCONTRE 

AVEC LA PAROISSE 
ORTHODOXE ROUMAINE 

18H30 Rencontre avec les 
responsables de la Paroisse 

Orthodoxe Roumaine. 
Acte de remerciement pour la 

restauration intérieure de 
l’Eglise. Suivi d’un Agape 

fraternel au parvis. 

 

CATECHUMENES DE NOTRE 
PAROISSE  

Dimanche 6 mars, Mgr Fonlupt 
fera l’appel décisif à l’Eglise de 

Montfavet aux trois 
catéchumènes adultes qui ont 

fait le parcours avec nous :  

Anouchka, Aurore, et Loic. 

Pendant le temps de Carême ils 
vivront les trois scrutins qui les 

amèneront jusqu’au baptême la 
nuit de Pâques.  

Nous les portons dans la prière. 
C’est toute la communauté 
chrétienne qui fait siens ces 

nouveaux membres du Corps du 
Christ. 

 

« L’Exode, matrice de notre Carême »  
 

A la petite collégienne qui me disait que le «carême» d’une 
autre religion était plus sérieux que le nôtre, j’ai eu un sursaut 

intérieur. Non tant par la comparaison, puisque la nature et les 

chemins ne sont pas les mêmes, que par la réalité de chrétiens 
inconscients de ce que nous avons en main. Et le risque que 

nous avons de rendre inutile la grâce qui nous est faite. 2Cor6. 
Puisque ce temps de Carême est bien un temps de préparation 

à mieux accueillir une victoire (Pâques) qui est déjà à l’œuvre. 

C'est aussi par définition l’antidote nécessaire pour traverser 
justement les menaces continues que la réalité nous inflige.  

 
Le Covid semble passer (quoique), et la menace des 

conséquences de la guerre d’Ukraine, polluent notre vie 
quotidienne. L’Eglise reste affectée par le discrédit énorme de 

beaucoup de ses membres là où ça fait le plus mal : la moralité 

de ses ministres et surtout l’incapacité de réponse et la 
mollesse de ceux qui devraient réagir face aux comportements 

criminels. Le carême ne peut pas passer à côté de ces 
trahisons humaines qui travaillent notre présent jusqu'à nous 

empêcher de voir la victoire émerger. Le temps de Carême 

c’est un temps de réalisme et de vérité, qui nous place en 
meta-noia, c’est à dire, à reconnaître et à réaliser comment le 

Christ est en train de faire émerger juste dans ces chapes de 
plomb lourdes, la victoire transfigurante de sa Pâque.  

  
Son œuvre puissante est intérieure, même si ces effets sont 

très visibles lorsque quelqu’un se dispose à les vivre. On peut 

voir les fruits quand mère Teresa est dans des mouroirs de 
Calcutta et qu’elle est rayonnante d’une puissance intérieure 

que la chape de plomb du système qui les « fabrique » ne 
saurait submerger. La mort n’est pas engloutie dans la vie de la 

nuit de Pâques. La vie est victorieuse sur toutes ces menaces 

et ses corruptions morales à la condition d’un Carême bien 
vécu (en son vrai sens) pas d’un carême confortable ou 

esthétique qui se limiterait à voir combien de chocolats on 
évitera en mars qui donnerait raison à notre collégienne pré-

citée. 

  
La nature du vraie Carême est celle de l’Exode. Et ce que nous 

apprivoisons en ce temps est l’accueil de la transfiguration de 
nos vies quand on se laisse accompagner par le Christ. Il est 

l’Epoux qui vit « avec nous » notre exode, et le Pasteur qui 
nous mène vers les « Eaux tranquilles », non par l’absence de 

problèmes, mais parce que en le vivant avec Lui, ils sont 

transformés. Cela est d’autant plus vrai que les brèches et les 
insuffisances, sont le lieu privilégié par lequel la transfusion de 

son sang nous rejoint ! Mais cela se passe sans bruit, dans le 



welcome 
Avec la guerre en Ukraine, il 
commence à avoir un afflux 

d’immigrés qui fuient leur pays 
pour pouvoir survivre. 

Le groupe de Welcome d’Avignon 
dont quelques paroissiens font 

partie, nous ont demandé s’il y a 
des paroissiens qui seraient prêts à 
accueillir des immigrés provenant 

d’Ukraine. 
La structure de cette association 
permet un accueil de qualité en 

tenant compte des situations des 
immigrés et aussi au temps limité 

et établit qu’ils passeraient dans la 
maison d’accueil.  

Ceux qui seraient disponibles faites 
le savoir.   

 
Pourquoi demander la célébration 

d’une Messe ? 

C’est une tradition ancienne et bien 
établie dans l’Eglise que les fidèles, 
guidés par le sens de la Foi et de la 
Charité, apportent au sacrifice 
eucharistique une offrande 
personnelle afin d’y participer plus 
étroitement. En effet, en donnant 
un peu d’eux-mêmes (leur propre 
vie, leur travail, leurs biens, la 
Création, etc.), ils prennent part à 
l’offrande que Jésus fait à son Père. 
Par leur offrande (financière ou en 
nature), ils n’achètent donc pas la 
bienveillance de Dieu - elle nous est 
définitivement acquise en Jésus le 
Sauveur -, ni ne "paient" la Messe, 
car son prix est infini !... Elle est un 
acte de Foi, une participation à la 
vie et à la Mission de l’Eglise. Les 
messes pour les défunts sont 
spécialement importantes. Notre 
offrande unie à celle du Christ est 
extrêmement féconde pour nos 
frères et sœurs qui attendent la 
résurrection définitive ! 
 

 

silence de l’intérieur. Dans la reconnaissance du Christ dans 

l’autre. Dans le dépassement des lâchetés morales, dans le 
chemin décidé vers la vertu. Prière aumône et jeûne sont les « 

chiffres » qui indiquent les trois orientations décidées vers la 
suite du Christ. Plus on Le prendra au sérieux et plus nous 

ferons l’expérience de l’impuissance. Quand nous nous verrons 

face au mur, en nous tournant vers le Seigneur, l’expérience de 
son implication avec nous sera forte ! C’est paradoxal que ce 

soit en Exode que nous apprenons les merveilles de la terre 
Promise. Non tant parce que les problèmes aient disparu mais 

parce que la Synergie avec le Christ les transforme en Grâce. 
Le fruit à apprivoiser n’est pas à se payer de soi-même, mais à 

émerger, rayonnants au-dessus de toutes les chapes de plomb 

de nos soucis présents. Prière, silence, austérité, solidarité avec 
les exclus, des chiffres d’une surabondance rayonnante.... 

Même dans un mouroir !  Bon Carême. 
                                                             P PACO ESPLUGUES 

 

 
 

 
 

 

SITE PAROISSIALE   www.saintagricol.paroisse84.fr 


